
ダム問題に関するアンケートの結果（2010年参議院議員選挙） （水源開発問題全国連絡会） 2010年6月29日時点

１　治水政策・ダム政
策について、見直しを
積極的に進めるべきだ

と考えますか？

２　計画・建設中のダ
ム事業について、個別
の事業ごとに見直すべ

きだと考えますか？

３　ダム事業を見直す
に当たって、徹底した

情報公開は重要だと考
えますか？

４　ダム事業を見直す
に当たって、徹底した

住民参加は重要だと考
えますか？

５　ダム事業を見直す
に当たって、見直し作
業中の建設凍結は必
要だと考えますか？

６　ダム事業を見直す
際、見直し内容を審議
する委員に、事業への
異議を唱える者を含め
ることは必要だと考え

ますか？

７　ダム事業を見直す
際、見直し内容を審議
する委員に、公募枠

（全部または一部）を設
けることは必要だと考

えますか？

８　ダム事業を見直す
際、見直し内容を審議
する場（委員会等）を完
全公開（傍聴・記録可）
することは必要だと考

えますか？

９　ダム事業を見直す
際、見直し内容を審議
する場（委員会等）で、
事業への意見を有する
者が意見陳述できるこ
とは、必要だと考えま

すか？

10　ダム事業を見直す
際、見直し内容を審議
する場（委員会等）で、
議論が徹底して尽くさ
れることは重要だと考

えますか？

自由意見

民主党 ＹＥＳ

①既に、ダムに頼らな
い治水対策の検討が
進んでいるもの、② 既
存施設の機能増強を
目的としたもの、③ 夕
ム本体工事の契約を
行っているもの、上記
に該当しないダム事業
については、検証が行
われることとなっていま
す。しつかリ検証がな
されるべきだと考えま

す。

情報公開はできるだけ
図られるべきと考えま

す.。

学識経験者、関係住
民、関係地方公共団休
の長、関係利水者等か
らの意見を聴くことは

必要と考えます。

検証中は凍結が基本
と考えますが、地域に
よっては生活再建事業
などを適切に行ってい

くべきと考えます。

学識経験者、関係住
民、関係地方公共団体
の長、関係利水者等か
らの意見を聴くことは

必要と考えます。

今後、検討していくべき
と考えます。

検討の場を公開するな
ど情報公開が図られる

べきだと考えます。

学識経験者、関係住
民、関係地方公共団休
の長、関係利水者等か
らの意見を聴くことは

必要と考えます。

ＹＥＳ

人口減少の進行、急速な少子高齢化、財政危機などの我
が国の現状を踏まえれば、従来の公共事業依存型の構造
を転換し、国土交通政策のパラダイムシフトを進めていく必
要があります。治水事業については、できるだけダムに頼ら
ない治水へ政策転換するとの考え方に基づき、既に本休工
事に着手しているダム事業など一定の要件を満たす事業に
ついては継続するものの、中止の方針を表明している八ツ
場ダムを初め、ダム事業については、すべての事業につい
て検証を行い、これらを踏まえて今後の治水対策のあり方
を検討していきます。

自由民主
党

ダムに限らず、全ての施策について、社会経済状況の変化
に応じた見直しが必要である事は当然のことだと考えており
ます。

公明党 ＹＥＳ ＹＥＳ ＹＥＳ ＹＥＳ ＹＥＳ ＹＥＳ ＹＥＳ ＹＥＳ ＹＥＳ ＹＥＳ

日本共産
党

ＹＥＳ ＹＥＳ ＹＥＳ ＹＥＳ ＹＥＳ ＹＥＳ ＹＥＳ ＹＥＳ ＹＥＳ ＹＥＳ

国交省は、事業中のダムの見直し・再検証をすすめるとして
いるが、再開発事業ダムや本休工事中ダムは対象外として
いる。これら対象外としたダム事業も多くの間題点を抱えて
おり、再検証の対象に加えるぺきである.。また、補助ダムの
長野・浅川ダムや香川・新内海ダムなどlは、国の要請も聞
かず、再検証を拒否して強制着工している。これらの補助ダ
ムに対して、再検証を義務化する制度化改善を行うべきで
ある。なお、再検証の評価軸をどのように設定するかが当
面の問題である.。 「有識者会議」の公開化、民主化は当然
必要である。

社会民主
党

ＹＥＳ ＹＥＳ ＹＥＳ ＹＥＳ ＹＥＳ ＹＥＳ ＹＥＳ ＹＥＳ ＹＥＳ ＹＥＳ

　これからの治水政策は、人の生命・身体・財産を守ること
に加えて、環境にも配慮したものであることが必要です。ダ
ムに頼るのではなく、河川改修や川底の整理・清掃、森林
保全等への支援策を強化するようにします.。
国土交通省の有識者会議でダムの見直し作業が行われて
いますが、行政刷新会議の事業仕分けのようにオープンに
行うべきです。.社民党は、環境保全や歳出の削減、費用対
効果の視点から、情報公開や住民参加の徹底で、現在の
ニーズに適合しない無駄な公共事業を徹底的に見直すた
め、「公共事業チェック機構」の創設を提案しています.。ま
た、改正河川法にもとづく住民参加のオープンな流城姜員
会方式も有効であると考えます。.見直し中の工事について
は凍結すべきであると考えます。
「公共事業基本法」を制定し、公共事業の決定過程の透明
性を確保するとともに、一度着手された事業であっても、事
業の中止、変更を可能とするため、補償や地域の再生、生
活再建に対する支援などのルールを整備するようにしま
す。
補助ダムの見直しは、本来、分権・自治の観点から、各自
治体での検証を尊重すべきですが、駆けi△みで入札や強
制収用手続が行われている現状に鑑み、一且凍結し、補助
金の支出者である国としての検証も行うべきです。
社民党はダム撤去の先進事例として熊本県荒瀬ダム間題
に取り組んできました。全国に2500か所以上あるダムの多く
は高度成長期に造られており、今後、ダム撤去とそのため
の巨額の費用負担が大きな問題になってきます。ダム撤去
に対するプログラムを示すとともに、国の財政的支援制度を
確立することも求めています。

国民新党 ＹＥＳ ＹＥＳ 検討する。 検討する。 ＹＥＳ 今後の検討課題か? ＹＥＳ 今後の検討課題か? 今後の検討課題か? 今後の検討課題か?

回答なし
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